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邢台路桥建设总公司

弘扬绿色情怀 彰显人文关怀

邢台路桥环保施工真诚
守护数百只崖沙燕。图为飞
舞的崖沙燕。

项目部在大桥工作面下方安装了保护挡板项目部在大桥工作面下方安装了保护挡板，，确保施工中不掉一确保施工中不掉一
滴废水滴废水、、一粒废渣一粒废渣。。图为正在建设中跨南水北调桥图为正在建设中跨南水北调桥。。

初秋的一个下午，国道 G340 邢台段绕
城改建工程现场，一条双向6车道的公路几
近完工，工人们有的在打护栏桩，有的在搞
边坡绿化，放眼望去，平坦宽阔的公路像一
条黑色的飘带伸向远方。

在一处土质断崖旁，有一个长达上百米
的护栏，温馨提示牌上写有“前方有崖沙
燕，请来往车辆减速慢行”的字样，断崖上
布满了大大小小上百个洞穴。“4 月份的时
候，曾有数不清的崖沙燕在这里栖居，现在
都迁徙飞走了，留下了一壁的巢穴。”负责
施工的邢台路桥建设总公司 （以下简称邢台
路桥） 国道 G340邢台段绕城改建工程项目
经理程涛说，“我们发现这些崖沙燕喝水不
方便，就在护栏下沿公路边做了个水槽，希
望明年春天这些燕子能喝上水。”

据介绍，按照工程设计，断崖的位置
是道路护坡，要削成倾斜的坡度。但路桥
公司的工程人员发现断崖上出现了很多鸟
窝和小鸟，就暂时没进行削坡施工。在随
后的施工中，他们和崖沙燕和睦共处，在
铺设道路时，时刻注意保护这些小燕子，
进场的施工机械格外小心。

一时间，邢台路桥环保施工真诚守护数
百只崖沙燕的消息不胫而走，引得众多市
民、鸟类保护者和摄影爱好者前来参观拍
摄，成了网红打卡地。

邢 台 路 桥 在
施 工 中 给 我 们

描绘了一幅
人 与 自 然
和 谐 共
处 的 美
好 画

面，但这只是一个缩影。

修一路，绿一路，让绿色铺
满青山绿水间

沿新修的国道西行，路边长长的护坡
上，长满了绿油油的青草。继续西行，绿色
的密目网将土方苫盖得严严实实。对环境的
保护，体现在施工的各个环节。

跨南水北调桥正在紧张施工，两座白色
斜拉索立桩高高耸立，一泓清水从大桥下缓
缓流过。这座桥采取挂篮施工的方式，从两
侧向中间合龙，项目部在大桥工作面下方安
装了保护挡板，确保施工中一滴废水、一粒
废渣不掉入河中。

国道 G340 邢台段绕城改建工程全长
10.35公里，总投资5.26亿元，去年1月1日
开工建设，邢台路桥为总承建方。从一开
始，公司就把绿色环保施工当做工程建设的
出发点和落脚点，贯彻始终。

国道 G340 邢台段绕城改进工程项目部
就在南水北调大桥工地旁边。项目部门口，
环境监测仪的屏幕上实时显示着监测数据。

“我们时刻关注数据，不能等到数据不好
了，再采取环保措施。”工作人员介绍。

“承建一个项目，施工中涉及方方面面
的细节，把细节落实好，不抓大放小，做好
环保施工、安全施工，是我们一直以来的责
任和追求。”邢台路桥安全生产部部长陶桂
锋说，山水林田湖草是生命共同体，哪怕是
一棵树、一只鸟，都需要尊重，公司一直用
严格制度来保护生态环境。

做到绿色修路，最大的难点是治理扬
尘。国道 G340邢台段绕城改进工程项目路

线长达 10 多公里，点多线长。路基施工
中，钩机挖土方，各种卡车来往穿梭，工地
扬尘是一个绕不过去的坎。

为治理扬尘，项目部采取了湿法作业。
以水压尘，“水军”先行。以前同样的

工程，每天只用两三辆水车洒水，现在最多
时 13 辆水车一齐上阵，根据天气和施工情
况，每台洒水车每天对工程项目洒水7至10
遍。进场的压路机、装载机、渣土车等设
备，都安装了尾气处理器，减少施工排放对
大气的污染，这些设备都经过第三方的严格
检测。施工中，每台钩机作业必配雾炮；每
条施工通道必配水车，且有两个专人打扫；
每辆运输卡车进出工地做到100%冲洗。

不能有裸露的土方。长期在野外施工，
天天面对黄土，大风起处，四面尘沙。“我
们的目标是在施工现场不能有裸露的土
方。”程涛说，我们曾经把土洒上水，然后
轧实，短时间内起到了防尘效果，但时间一
长，土地干裂，大风一刮又起尘土了。

多次实验，项目部找到了三个方法，一
是种草籽，二是盖绿网，三是用煤矸石或沙
子覆盖。绿网覆盖曾起到了较好的效果，一
卷绿网当初价格是 120 元，最后涨到了 220
元，光绿网就买了30多车。“绿网虽好但有
二次污染，权衡利弊我们觉得还是种草
好。”程涛说，邢台市环保压力大，今年

“退倒十”目标任务艰巨，我们尽自己所能
为环保贡献一点力量。据不完全统计，在整
个项目施工过程中，项目部实施绿化种草面
积达8万多平方米，光项目环保投入就达近
400万元。

走一方，爱一方，把关爱留
在百姓心坎上

走进工程项目部所在地，绿草如茵，碧
水清池，虽是一处临时办公的地方，但干净
整洁，生活气息浓郁。简单朴素的会议室一
面面红色的锦旗令人瞩目，有共克时艰的，
有见义勇为的……每面锦旗后面都有一个爱
心故事。

其中一面写着“爱心无限，共克时艰，
抗疫情真情捐献，彰显路桥新风采”。今年
年初，突如其来的新冠疫情让东前留村的防
疫压力非常大，村党支部书记侯文祥说，开
始的时候，防疫物资匮乏，市场也不好买，
大家伙都很着急。一筹莫展之际，项目部及
时给我们送来了 84 消毒液、口罩、方便
面、火腿等物资，解决了我们的燃眉之急。

还有一面见义勇为的锦旗。一天晚上，项
目部员工下班途中，路经 S222 省道东前留
段，看到一位横穿马路的老太太被一辆白色
轿车撞倒，车辆逃逸。当时天色渐黑，过往车

辆密集，车速较快，一旦发生二次碾轧，后果
不堪设想。当时有群众远远地围观，没人上前
救援。路过的4名员工二话不说，迅速将伤者
转移至安全地带，拨打120急救电话，直到伤
者被抬上救护车，他们才放心离开。一个月
后，伤者家属经多方打探，终于找到了邢台路
桥，赠送锦旗以表感谢。

走一方，爱一方。正基于此，项目部在
此施工的近一年时间里，与当地百姓和谐相
处，从没发生过纠纷。哪个村里便道不平
了，项目部出力出工帮助施工。每月坚持做
公益，项目部把当地王村、西北留村、大路
村的孤寡老人、贫困户梳理一遍，程涛每月
坚持带队慰问，送去慰问品，询问生活状
况，及时解决他们生活中的实际困难，帮助
他们树立信心，坚信在党和政府的领导下，
生活一定会越来越美好。

修路为什么？为民！项目部每到一个地方
作业，都在路口竖一块“修路为民”的牌子，

“这不是摆样子。”程涛解释说，路通了路畅
了，老百姓方便了，这是我们修路的应有之
义。但作为国有企业，我们不能忘了服务的本
质。走一方，爱一方，应学会换位思考，永远把
老百姓的利益放在第一位，不仅把路修好留
在当地，更要把邢台路桥的口碑留在老百姓
的心坎上。（文/王志、刘叶芝 图/邢台路桥）

邢台路桥坚持环保第一邢台路桥坚持环保第一，，绿色施工绿色施工。。
图为施工现场图为施工现场。。

项目部坚持每月做公益项目部坚持每月做公益。。图为经理图为经理
程涛程涛（（左二左二））带领员工到附近村庄的贫困带领员工到附近村庄的贫困
家庭走访慰问家庭走访慰问。。
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《河北日报》报道，保定在
莲池区、竞秀区和高新区选定
社区，探索物委会、业委会统筹
管理、融合发展运行机制。到
今年底，在主城区基本形成社
区党组织、社区居委会、业委
会、物业服务企业、楼门长、综
合服务站“六位一体”共建共治
共享社区治理格局。

先给保定的探索点个赞！
社区，是浓缩的社会，更是

居民的共同家园。但说到社区
治 理 ，相 信 不 少 人 都 会“ 吐
槽”——“居委会看不见，业委
会摸不着。”“收钱时他能找着
你，需要服务时你找不着他。”

“办个芝麻大的事，都得好几个
地方跑一圈。”……

应该说，这些说法带有一
定主观色彩，但也反映了社区
治理存在的问题。正如有关专
家所说，目前，在不少社区，治
理体系特别是服务体系还不健
全、不规范，有的虽然“五脏俱
全”，但协调性差，“铁路警察各
管一段”，管理和服务功能碎片
化、分散化。从这个角度看，保

定的做法具有很强针对性和现
实意义。

其一，搭建平台，变“各自
为战”为“协同作战”，实现了社
区治理机构的扁平化、体系化，
工作的集成化。

其二，建章立制，实现了职
能的明确、清晰，保证了管理和
服务的规范化、程序化、日常化。

其三，拓宽渠道，保障了各
方面的参与权，有利于在政府
治理、社会调节、居民自治的良
性互动中，最终实现共建共治
共享。

基层社区治理，一头连着社
会和谐稳定、国家长治久安，一
头连着人民群众的切身利益、日
常生活。习近平总书记指出，

“社会治理的重心必须落到城乡
社区，社区服务和管理能力强
了，社会治理的基础就实了。”

可喜的是，经过近一年的
努力，石家庄、唐山、邢台3个市
探索形成了一批可看可学可复
制的经验做法，期待这些探索
与保定的创新实践，能够早日
在更多的社区得到推广。

物业管理与社会治理
融合发展 我们仍然在路上

河北日报讯（记者王璐丹）8 月 27
日 11时 30分，石家庄市委机关食堂迎
来第一波就餐高峰。打菜档口里，冒
着热气的莲藕排骨、蒜香鸡翅、鲜蔬鸡
丁一字排开，都有小份卖。最可心的
是，馒头、枣卷、花卷等主食，可以根据
就餐人需要均分之后按份卖。食堂厨
师不时提醒：“一个馒头吃不完可以买
半个，也可以买四分之一个。”

记者了解到，制止餐饮浪费、厉行
勤俭节约，石家庄市机关事务管理局
专门开展了用餐和食物浪费情况调
研，并对市委、市政府机关食堂开展监
督检查，提出合理化建议。“四分之一”
售卖模式，正是其建议之一。

“之前馒头按整个卖，总是有人吃
不完。”石家庄市机关事务管理局相关

负责人发现，调整分量是解决问题的
有效手段。食堂团队立即作出调整：
馒头等主食全都推出“缩小版”，按二
分之一售卖。

此举使餐余垃圾减了不少，但还
没达到“零浪费”的效果。“有的女同志
减肥，连二分之一也吃不了，有的又想
各种花样主食都尝尝。”在原有“半个
馒头”的基础上，如何更好节约？

8月13日，石家庄市机关事务管理
局食堂售卖量化标准“上新了”：食堂菜
品售卖（如炒菜、大锅菜）分为一份、半

份、大份、小份等多种形式，主食售卖
（如馒头、花卷）在原有半份的基础上再
增加四分之一份或按照食品重量计量
售卖。“一个馒头是0.4元，半个馒头是
0.2元，四分之一个馒头是0.1元。”正在
打饭的市委工作人员告诉记者，以前一
个馒头吃不饱，两个馒头就剩下，现在
我可以拿一个整的再加一块儿小的，正
好吃完，少花钱，还不浪费。

除了切配环节，市委、市政府机关
食堂还把节约向菜品粗加工、烹饪等
环节进行了延伸。

“我们建立了备菜补充机制，按照
预估用餐人数的70%制作菜品，剩余的
制作成半成品，菜品不够时再从半成
品中补做。”食堂负责人说，通过少炒、
勤炒的方式，最大限度减少菜品浪费。

新举措效果如何，食堂工作人员
最清楚：“以前，倒剩饭剩菜的人比较
多，一顿饭下来，剩菜剩饭有一大桶，
这些天好多了，浪费饭菜的人越来越
少，泔水桶也就装到五分之一。”

据介绍，8 月 14 日，石家庄市机关
事务管理局制定印发全市党政机关食
堂制止餐饮浪费行为的指导意见，从
加强宣传教育、充分利用食材、合理加
工制作、量化食品售卖等十个方面，制
止机关食堂餐饮浪费，营造浪费可耻、
节约光荣的氛围。

目前，该指导意见已在全市112家
党政机关单位推行，越来越多更个性、
更细化的节约办法有效减少“舌尖上
的浪费”。

食堂售卖量化标准，主食推出“缩小版”，建立备菜补充
机制……石家庄市委机关食堂厉行节约力求“零浪费”——

馒头可买四分之一个
编者按 珍惜盘中餐，狠刹浪费风。当前，一场号召人们

珍惜粮食、对餐饮浪费行为说“不”的行动正在燕赵大地开展。

本报即日起推出“厉行节约 反对浪费”专栏，充分反映各地各

单位贯彻落实中央决策部署和省委工作要求，坚决制止餐饮浪

费行为的务实举措和突出成效，在全社会大力营造浪费可耻、节

约为荣的浓厚氛围。敬请关注。

“又快又方便，从网上提交资料，
到领证一共15分钟。”8月26日，石家
庄市新华区合作路街道的李女士（中）
在街道行政综合服务中心的自助服务
一体机上顺利拿到了自己美发店的公
共场所卫生许可证。

“三创四建”活动开展以来，石家
庄市新华区合作路街道以群众需求为
导向，优化行政审批服务，引进自助审
批系统，推动审批流程智能化，把“马
上办、网上办、就近办、一次办”落到实
处。

河北日报通讯员
王瑜娟摄

河北日报讯（记者方素菊）8
月26日17时，由京沈客专京冀公
司负责建设管理、中交三航局负责
施工的京沈高铁温榆河特大桥顺
利完成最后一榀箱梁的架设施
工。至此，京沈高铁未开通段架梁
任务全部完成，为铺轨、四电等站
后施工及联调联试提供了条件。

京沈高铁是国家《中长期铁

路网规划》中“八纵八横”高速铁
路网之一京哈高铁的重要组成部
分，线路由北京朝阳站引出，途经
北京市、承德市、辽宁省阜新市后
引入沈阳铁路枢纽。京沈高铁全
线建成开通运营后，北京至沈阳
运行时间将缩短至2.5小时，对助
力京津冀协同发展、振兴东北老
工业基地具有重要意义。

京沈高铁架梁任务全面完成


